

Informe del presidente

Asamblea General 2024: Dr. Greg Chadwick

En mi trayectoria en la FDI he tenido distintos cometidos y responsabilidades, entre otros, presidente de la Asamblea General. Es para mí un honor dirigirme a la Asamblea General por primera vez como presidente de la FDI *World Dental Federation*. Estoy profundamente agradecido por la confianza que han depositado en mí.

Permítanme comenzar este informe recordando el objetivo central de nuestra organización, tal como se describe en los Estatutos: Ser la voz mundial, autorizada e independiente de la profesión odontológica; promover una salud oral y general óptima para todas las personas; apoyar a las asociaciones miembro para mejorar la capacidad de sus afiliados de suministrar atención bucodental al público, y hacer progresar y promover la ética, el arte, la ciencia y la práctica de la odontología.

Este objetivo es la base de todo nuestro trabajo y quiero garantizarles que, juntos, continuaremos defendiendo nuestros principios. El pasado septiembre, la Asamblea General votó respaldar nuestro nuevo plan estratégico para los próximos años. Este plan describe la visión, la misión y los pilares estratégicos que guiarán nuestras actividades. En el presente documento, informaré sobre el progreso en la implementación de nuestra estrategia de organización.

El valor de nuestros miembros

Nuestros miembros son sin duda nuestra mayor baza. Su apoyo y dedicación nos permiten tener un alcance y un impacto a nivel mundial. Aprovecho esta oportunidad para dar las gracias a los miembros por recibirnos en sus países, por invitarnos a sus eventos nacionales y por su increíble labor durante todo el año para mejorar la salud bucodental en sus comunidades y regiones. Ha sido un honor asistir a eventos en Oriente Medio, las Américas, Europa y otros lugares. Si bien no puedo dar las gracias aquí a todos individualmente, quiero que sepan que mi gratitud por su apoyo es inmensa. Les garantizo que el compromiso de la FDI de garantizar que sus voces sean escuchadas en las plataformas mundiales sigue intacto.

La FDI, junto a la Asociación Internacional para la Investigación Odontológica, mantiene relaciones oficiales con la Organización Mundial de la Salud (OMS) y las Naciones Unidas (ONU). Esto nos permite el acceso a reuniones y plataformas claves sobre políticas en donde podemos influir en los resultados, siempre en el mejor interés de nuestros miembros. Al representar el interés de nuestros miembros a nivel mundial, esperamos apoyar y reforzar sus esfuerzos a nivel nacional, permitiéndonos mejorar de forma conjunta la salud bucodental en todo el mundo. Nuestros miembros hacen avanzar la agenda mundial de la salud bucodental en más de 130 países, teniendo con ello un importante impacto a nivel mundial.

A fin de mejorar aún más la comunicación con los miembros, este año inauguramos una serie de *webinars* trimestrales titulados *Member's Briefing*. Estas reuniones virtuales nos permiten transmitir información actualizada y, aún más importante, escuchar sus opiniones, preguntas y preocupaciones. En los dos exitosos *webinars* realizados en el primer semestre del año, hemos visto un altísimo nivel de compromiso por parte de los miembros. Nos comprometemos a mejorar aún más este canal de comunicación y a fomentar una comunidad aún más sólida con ustedes.



Asimismo, les insto a participar activamente en los foros abiertos y la Asamblea General en Estambul. Únicamente mediante un diálogo abierto podemos trabajar juntos para alcanzar nuestra visión común de un mundo con una salud bucodental óptima.

Visión 2030 continúa guiando nuestras actividades de promoción

Pronto estaremos a medio camino en nuestra *Visión 2030*. Nuestros esfuerzos sin duda se han multiplicado, garantizando que la voz de nuestra federación resuene en las plataformas mundiales de salud.

Seguidamente abordé el estado actual de nuestros compromisos en las plataformas mundiales de salud. Si desean información más pormenorizada, les insto a consultar el informe *Promoción y Comunicación*.

Colaboración con la Organización Mundial de la Salud

Tal como he mencionado anteriormente, la FDI mantiene relaciones oficiales con la ONU y con la OMS, participando activa y extensamente en sus procesos de gobernanza. Este año, estuvimos muy implicados en la 154ª reunión del Consejo Ejecutivo (EB154) de la OMS y la 77ª Asamblea Mundial de la Salud (WHA77). Además, organizamos fructíferas reuniones individuales con el departamento de salud bucodental de la OMS con miras a reforzar la colaboración.

Tuve el privilegio de asistir a la WHA77, donde la FDI defendió la priorización de la salud bucodental durante los debates de asuntos como las enfermedades no transmisibles (ENT), la cobertura sanitaria universal o la resistencia antimicrobiana. Estamos satisfechos con la labor realizada, particularmente en cuanto al fortalecimiento de las conexiones con socios claves mediante actividades paralelas y reuniones individuales.

Nos unimos a las celebraciones del 25º aniversario de la Alianza Mundial de Profesiones de la Salud (WHPA), en las que se presentó su nueva estrategia y se conmemoró un fructífero cuarto de siglo para la colaboración mundial en materia de salud. Además, participamos en una actividad paralela de alto nivel organizada por Irlanda y su Misión Permanente ante las Naciones Unidas, poniendo de relieve el papel crucial del Plan de Acción Mundial sobre Salud Bucodental (2023–2030) y promoviendo sistemas robustos nacionales para apoyar las actividades de supervisión y evaluación.

Asimismo, la FDI coorganizó una actividad paralela con miembros de la WHPA, centrada en las ENT y el personal sanitario. Esta actividad resaltó la creciente carga de las ENT, incluyendo la salud bucodental, y subrayó la importancia de disponer de personal sanitario capaz de ofrecer una atención integral.

Durante la WHA77, tuvimos reuniones estratégicas con socios clave, entre ellos los supervivientes de Noma, Mulikat Okanlawon y Fidel Strub, los representantes de la Alianza ENT Katie Dain y Dra. Monika Arora, y el equipo de Salud Bucodental de la OMS dirigido por el Dr. Benoit Varenne y el Dr. Francesco Branca, Director del Departamento de Nutrición y Seguridad Alimentaria de la OMS. Colaboramos también con la delegación irlandesa de la WHA77, inclusive el responsable de Odontología Dr. Dymphna Kavanagh.

El compromiso activo de la FDI en la WHA77 destaca su determinación de mantener a la salud bucodental en primera línea de los debates sobre salud a nivel mundial. Al abordar cuestiones fundamentales en materia de salud y colaborar con socios internacionales, la FDI garantiza que la salud bucodental siga siendo una prioridad en la agenda mundial de la salud.



Con la vista puesta en el primer Encuentro Mundial sobre Salud Bucodental de la OMS (26-29 noviembre, Bangkok, Tailandia)

A finales de este año habrá un destacado acontecimiento: el primer Encuentro Mundial sobre Salud Bucodental de la OMS, que se celebrará en Bangkok, Tailandia, del 26 al 29 de noviembre. Reunirá a los 194 Estados Miembros de la OMS y a agentes no estatales pertinentes, como la FDI. También se invitará a las agencias relevantes de las Naciones Unidas, organismos de financiación multilaterales y bilaterales e importantes donantes al departamento de ENT de la OMS. El encuentro está dirigido a responsables de odontología y directivos del ámbito de la Cobertura Sanitaria Universal de los distintos países.

Los principales resultados previstos de este importante encuentro incluyen: 1) el desarrollo de hojas de ruta nacionales en materia de salud bucodental alineadas con el Plan de Acción Mundial sobre Salud Bucodental (2023–2030), 2) el respaldo a la Declaración de Bangkok, y 3) la creación de una coalición mundial para la salud bucodental.

La FDI garantizará que la voz unida de nuestros miembros sea claramente escuchada en esta plataforma, contribuyendo activamente en los debates y resultados del encuentro.

Firmes en nuestra posición ante los azúcares libres

Desde que se aprobó oficialmente nuestra Position ante los Azúcares Libres en la Asamblea General de septiembre en Sídney, hemos estado finalizando diligentemente la estrategia para su aplicación. Compuesta de seis objetivos generales, esta estrategia tiene por objeto alentar a los países miembros de la FDI a adoptar políticas que reduzcan eficazmente la ingesta de azúcares, apoyando el objetivo de la OMS descrito en el Plan de Acción Mundial sobre Salud Bucodental, de que un 50 % de los países implementen dichas medidas para 2030.

Mirando al futuro, estamos deseando poner en marcha componentes claves de esta estrategia en el próximo año, mediante nuestras actividades de promoción.

Adicionalmente, durante el Congreso Mundial de Odontología en Estambul, organizaremos dos reuniones para reforzar nuestra postura. El 15 de septiembre de 9:00 a 10:30 (hora local), tendrá lugar un taller de capacitación titulado «Actividades eficaces de promoción para la reducción del uso de azúcar». Tras este taller, habrá una reunión para reflexionar sobre lo aprendido desde la aprobación de la Posición de la FDI ante los Azúcares Libres. Este encuentro tendrá lugar el 15 de septiembre de 11:00 a 12:00. Les animo a participar activamente en estas reuniones y a aportar a estos importantes debates.

Formación continua mediante los congresos mundiales de odontología

Lograr el éxito del Congreso Mundial de Odontología 2024

Los años de preparación para el Congreso Mundial de Odontología 2024 (WDC24) han demostrado la infatigable dedicación de la Asociación Odontológica de Turquía y de la FDI. Mi más sincero agradecimiento al



equipo de la asociación turca, y a su presidente Tarik Ismen, por su dedicación y su labor excepcional. Nos complace presentar un completo programa científico y una amplia exhibición en Estambul para la comunidad odontológica mundial.

Animo a todos los miembros a unirse a nosotros en la ceremonia inaugural del WDC24 el 12 de septiembre, donde celebraremos nuestros esfuerzos colectivos por mejorar las posibilidades de desarrollo profesional de la comunidad odontológica y por hacer progresar la atención a los pacientes en todo el mundo.

Esperando con interés nuestro encuentro en Shanghái, China, en 2025

Tras el cierre de un congreso, ya estamos con la mirada puesta en el siguiente. El Congreso Mundial de Odontología 2025 (WDC25) se celebrará en Shanghái, China, del 9 al 12 de septiembre de 2025. Doy las gracias a la Asociación Estomatológica de China por coorganizar este acontecimiento.

Tras una década desde la última celebración de un Congreso Mundial de Odontología de la FDI en Asia, es una alegría para la FDI anunciar su vuelta al mayor continente del mundo. Junto a la Asociación Estomatológica de China, invitamos a la comunidad odontológica mundial y al sector de la odontología a unirse a nosotros en este acontecimiento extraordinario que sobrepasará todas nuestras expectativas. Celebrado en el centro financiero de China continental y la región de Asia-Pacífico, este congreso augura oportunidades inigualables para la innovación y la colaboración. Les animamos a anotar ya la fecha del WDC25 en sus calendarios.

Reconocimiento de los innumerables esfuerzos de la comunidad odontológica mundial

Hacer que la atención sanitaria bucodental sea una realidad para todos requiere esfuerzos colectivos de todos y cada uno de nosotros. La FDI reconoce las contribuciones variadas y eficaces de los miembros a nivel regional, así como las realizadas por personas individualmente. Quiero que quede muy claro: ningún esfuerzo es demasiado grande ni pequeño; todos contribuyen a nuestro objetivo común de mejorar la salud bucodental a nivel mundial.

A fin de mostrar nuestro reconocimiento a estas contribuciones, hemos creado becas y premios para reconocer y apoyar la labor de nuestros miembros y de personas de todo el mundo. Entre ellos:

- **Fondo Mundial de Desarrollo de la Salud Oral:** Este fondo apoya proyectos innovadores de salud bucodental que beneficien a comunidades, particularmente en las zonas más desfavorecidas. Su objetivo es mejorar el acceso a la atención y la educación odontológica y, de este modo, mejorar los resultados de salud bucodental a nivel mundial.
- **Premio de Sostenibilidad:** Reconoce iniciativas que fomentan prácticas sostenibles en la profesión odontológica, así como esfuerzos por reducir el impacto medioambiental. Alienta la adopción de prácticas respetuosas con el medio ambiente en la atención odontológica.
- **Premio *Smile Award*:** Destaca proyectos comunitarios excepcionales que despiertan una sonrisa en el rostro de las personas gracias a una mejor salud bucodental. Valora la creatividad, el impacto y el cambio positivo que estos proyectos producen en las comunidades locales.
- **Premios del Día Mundial de la Salud Bucodental:** Reconocen los logros de personas y organizaciones que han hecho importantes contribuciones de concienciación y educación sobre salud



bucodental con ocasión del Día Mundial de la Salud Bucodental. Valoran los esfuerzos que inspiran y alientan a las personas a actuar para mejorar la salud bucodental.

Les recomendamos encarecidamente que visiten el sitio web de la FDI para conocer mejor estas iniciativas. Encontrarán información pormenorizada sobre cómo solicitar estas becas y premios. Al dar a conocer su labor, tendrán la oportunidad de obtener reconocimiento y apoyo para sus contribuciones al progreso de la salud bucodental mundial.

Intercambio de conocimientos mediante nuestros proyectos de salud pública

Gracias al compromiso de nuestros expertos de la FDI y al apoyo de nuestros socios del sector, nuestros proyectos de salud pública han podido prosperar en 2024.

Es un orgullo poder presentar los siguientes proyectos:

- **Proyecto de consenso sobre técnica de cepillado** (con el apoyo de Haleon)
- **Digitalización en el cuidado del paciente con fisura labio palatina** (con el apoyo de Dentsply Sirona)
- **Historia clínica digital** (con el apoyo de Henry Schein)
- **Salud y seguridad en el lugar de trabajo** (con el apoyo de Morita)
- **Salud mental y bienestar en odontología** (con el apoyo de MPS Foundation)
- **Salud bucodental y cáncer: atención colaborativa** (con el apoyo de Unilever)
- **Salud bucodental para una población envejecida** (con el apoyo de GC International)
- **Salud bucodental como parte de la salud general** (con el apoyo de Colgate)
- **Observatorio de la salud bucodental** (con el apoyo de Haleon)
- **Sostenibilidad en odontología** (con el apoyo de Sunstar, Haleon, Dentsply Sirona, Colgate, Kulzer y SDI Limited)
- **Fondo Mundial de Desarrollo de la Salud Oral** (con el apoyo de Shofu)

Proyectos financiados por la FDI:

- **Prevención de la resistencia a antimicrobianos e infecciones**
- **Gestión de la carrera profesional: Conozca su valor**
- **Módulo de educación para profesionales no dedicados a la salud bucodental**
- **Salud bucodental de refugiados, promoción y atención**
- **Abandono del tabaco**
- **Implementación de la Cobertura Sanitaria Universal: Compendio de buenas prácticas**

Encontrarán más información sobre nuestros proyectos en el informe *Proyectos de la FDI*.

Gracias por su constante determinación de mejorar la salud bucodental mundial

Antes de finalizar el informe, quiero transmitir mi más sincero agradecimiento a todos los que han participado en la Asamblea General. Es un verdadero placer y un privilegio colaborar con personas tan entregadas que trabajan por nuestros objetivos comunes con renovada energía y perspectiva.

A todos nuestros miembros debo decirles que su firme apoyo y entusiasmo en la promoción de una salud bucodental óptima han sido indispensables. Los logros de la FDI, que siguen en pie, son prueba de su compromiso. Muchas gracias también a todo el equipo directivo de la FDI por su incansable dedicación y admirables esfuerzos. Su ardua labor continúa inspirando e impulsando nuestra misión.

Mi reconocimiento asimismo al increíble personal de la FDI -los diecisiete- cuyo arduo trabajo ha sido fundamental para el progreso de nuestra labor. Sin su dedicación, no tendríamos esta valiosa oportunidad de colaborar personalmente.

Una vez más, gracias a todos por su dedicación y sus contribuciones. Son la espina dorsal de nuestra organización y su apoyo es crucial para la mejora de la salud bucodental mundial. Juntos continuaremos esforzándonos por lograr nuestra Visión.

Gracias